

Desde 1951 hay relaciones diplomáticas formales entre Colombia y Canadá

A partir de la década del 70, las relaciones entre los dos países comenzaron a crecer de forma substancial, principalmente en los campos del comercio y cooperación. Países del mismo hemisferio, en donde ambos gozan de salida tanto al Atlántico como al Pacífico y de una posición estratégica importante, Colombia y Canadá, con una población similar del orden de los 25 millones de habitantes, comparten, además, los mismos ideales de democracia, paz y búsqueda de soluciones pacíficas para los conflictos, ya sea dentro de los diversos foros internacionales o al margen de estos, como la iniciativa de paz del Primer Ministro Trudeau para mejorar las relaciones Este-Oeste y el grupo Contadora, en el cual Colombia juega un papel primordial, firmemente apoyada por Canadá, como se demostró durante la visita a Ottawa en Febrero pasado del Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Dr Rodrigo Lloreda.

Desde la firma en 1972 de un acuerdo general de cooperación técnica entre Colombia y Canadá, ha este contribuido con mas de cien millones de dólares canadienses, en forma de préstamos, líneas de crédito y donaciones para el desarrollo de Colombia. Canadá, habiendo suministrado durante los últimos tres años el diez por ciento de toda la asistencia internacional recibida por Colombia, se clasifica en los primeros puestos en este campo, después de los Países Bajos y la República Federal de Alemania.

El gobierno canadiense, por intermedio de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI), ha concentrado sus esfuerzos en los campos de cooperación institucional, recursos naturales, desarrollo rural, desarrollo comunitario y programas de ayuda especiales en situaciones de urgencia, tales como la reciente tragedia de Popayán.

Teniendo en cuenta la evolución general de Colombia y sus necesidades, así como la política canadiense en materia



El Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Rodrigo Lloreda Caicedo (izquierda) y el Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá, Allan J. MacEachen, firmaron el mes de febrero pasado en Ottawa una línea de crédito de 10 millones de dólares para ayudar al desarrollo de pequeños y medianos negocios en Colombia.

de cooperación, el programa canadiense de cooperación se orienta poco a poco hacia una cooperación financiera más que técnica, como fue el caso en el pasado. Como ejemplo, se establecieron recientemente líneas de crédito por 30 millones de dólares canadienses para el sector público y 10 millones de dólares canadienses para la pequeña y mediana industria.

La mayoría de los periódicos colombianos se imprimen en papel canadiense. Casi la totalidad de las cervezas colombianas se hacen con cebada canadiense. Aces, una de las principales compañías aéreas del país utiliza aviones canadienses. Desde hace cinco años, las relaciones comerciales entre Colombia y Canadá han aumentado considerablemente, pasando de 97 millones de dólares canadienses en 1979 a cerca de 200 millones de dólares canadienses en 1982, o sea un aumento de más del 100 por ciento.

Canadá importa de Colombia, principalmente, café, bananas, petróleo, flores y textiles, mientras que

exporta papel de periódico, repuestos para automóviles, asbestos, cebada, maquinaria pesada y aviones. Como lo atestigua su reciente muy importante crecimiento, las relaciones comerciales entre los dos países están en pleno aumento y podrían desarrollarse aun substancialmente. Canadá posee una abundante tecnología avanzada, pudiendo responder a las necesidades de Colombia, primordialmente en los sectores de telecomunicaciones, transporte, energía, hidroelectricidad e industria agraria. Por ejemplo, los aviones canadienses *Twin Otter* son ampliamente utilizados en Colombia en las rutas aéreas secundarias. En el sector minero, el gran proyecto de carbón "El Cerrejón" utiliza enormes camiones especialmente concebidos para este tipo de operación provenientes de Canadá. Canadá ha tomado también pasos para fomentar la transferencia de tecnología a Colombia. En este campo se llevará a cabo una segunda exposición de transferencia de tecnología, bajo el nombre de Tecno-Canadá 84, en Medellín, del 9 al 11 de mayo de 1984, con la participación de industriales de Venezuela, Panamá, Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Por otra parte, Canadá está en posición de ofrecer a Colombia un mercado interesante para sus productos manufacturados y no-manufacturados. Proexpo, que recientemente abrió una oficina en Toronto, se ocupa activamente de promover las exportaciones colombianas a Canadá.

TECNO-CANADA 84
SEGUNDA EXPOSICION DE
TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA
MEDELLIN
9 AL 11 DE MAYO